

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Hoy es la fiesta del gran San Francisco de Asís, del serafín humano, de aquel hombre extraordinario de excelsa santidad que por lo mucho que amó a los hombres esparciendo entre sus prójimos las finezas y las bondades de su corazón generoso, es llamado el Cristo de la Edad Media, pues a semejanza de Nuestro Señor toda su vida predicó con el ejemplo la hermosa virtud de la caridad que nos hace a todos hermanos.

Este año las fiestas franciscanas revisten inusitado esplendor en todo el mundo católico, por celebrarse el séptimo centenario de la muerte de San Francisco, y en ellas todas las gentes vuelven sus ojos al franciscanismo que tan alta escuela ofrece para nuestra sociedad llena de todos los egoísmos.

En Cartagena la Venerable Orden Tercera ha celebrado en la parroquia del Carmen solemnísimos cultos en los que el muy elocuente Misionero P. Mariano Brossa C. M. F., hecho un fervoroso franciscano ha llegado a los corazones cartageneros para que sigan fielmente las huellas del caudillo

De las últimas declaraciones del general Primo de Rivera se destaca el propósito de estudiar una ley de prensa. No ha especificado el presidente del Consejo el objeto propio, esencial de esa ley, ni si ella ha de referirse a sus derechos y deberes o a la significación progresiva de la clase, social y profesionalmente considerada. Respecto a lo primero, entendemos que muy poco hay que legislar, ya que lo existente basta para que la prensa española cumpla sus fines sin otro estímulo que su propia estimación. El mismo jefe del Gobierno debe haberse convencido de esta verdad, pues a pesar de las diferencias doctrinales e ideológicas que le separa de ciertos periódicos, no ha tenido que imponer muchas sanciones y las que impuso fueron sufridas sin protestas ni reincidencias.

Si la ley de prensa se refiere a procurar que el periodismo adquiera creciente prestigio, enalteciendo la profesión y equiparándola a cualquiera otra de carácter cultural para que no tengan fácil acceso a ella quienes no acrediten suficiencia, es indudable que la mencionada ley será bien recibida por todos ya que la importancia de la misión periodística debe estar en razón directa con la cultura y capacidad de aquellos que la desempeñan. Porque es indudable que la importancia de la prensa en la educación, gobierno y prestigio de un país es enorme, definitivo y a ella se deben los males y los bienes de los pueblos.

## La escasez de agua

La Cámara oficial de Comercio ha dirigido al marqués de Guadalhorce, el siguiente telegrama:

Ministro de Fomento.—Madrid  
Sequía prolongada agrava conflicto suscitado esta ciudad, carencia agua potable con grave perjuicio comercio e industria e intereses generales. Esta Cámara convencida su deber prevenir épocas calamitosas se avocinan, importa mucho no vuelva repetirse porvenir próximo triste situación actual. Me permito elevar a V. E. en nombre aquella nuestro ruego active realización proyecto traída Taibilla.  
Presidente Cámara Comercio,  
JUAN ANTONIO GÓMEZ

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Ceuta, para pasar unos días con su familia, ha venido nuestro paisano el joven don Abelardo González Palarés.

—A Madrid han marchado don Justo Aznar Pedreño, su bella esposa doña María Salmerón e hijas.

—A Dolores (Alicante) han marchado para pasar una temporada el ex-gobernador militar de esta plaza Excmo. señor don Manuel Llopis, su esposa doña Carmen de Bárbara e hijos.

—De Madrid han venido el Comisario de Marina don Julián Pellón y su esposa doña Ana Ripoll.

—Después de pasar una larga temporada en ésta han regresado a Alicante los señores de Azcoitia, hijos del Registrador de la Propiedad don Manuel.

—Al colegio de P. P. Jesuitas de Orihuela han marchado los niños Justo y Juan Aznar y Luis Malo de Molina.

—Después de pasar una temporada en ésta con sus padres los Excmos. señores de Guardiola, han regresado a Madrid don José Guardiola Díaz, su esposa doña Dolores Chacón e hijos.

—Al colegio de P. P. Capuchinos de Totana ha marchado el niño Juanito Soler Cantó, acompañado de su padre el Director de este diario don Jesualdo Soler.

—A Madrid han marchado don Jorge Gray y su esposa doña María de la Figuera.

—De Aspe (Alicante) han regresado, terminado su veraneo la distinguida esposa e hijos del médico de la Armada don José Brotons.

NOTAS VARIAS

El próximo domingo a las tres y media de la tarde tendrá lugar en Alumbres la toma de posesión de aquella parroquia de San Roque, por el celoso cura de la misma don Juan José Fernández Cano.

LETRAS DE LUTO

Esta tarde, seguido de numeroso acompañamiento se ha verificado el sepelio del cadáver del señor D. Fernando Flores Solano, auxiliar 3.º de Oficinas de Marina, en situación de retirado.

A toda su afligida familia, pero en particular a su hijo, nuestro querido amigo don Fernando, enviamos la expresión de nuestro pésame.

## El señor Obispo a Cartagena

El próximo miércoles a las diez de la mañana se verificará el acto de colocación de la primera piedra para el nuevo Asilo de Ancianos que se va a construir en las proximidades del Barrio de la Concepción.

Al acto asistirá nuestro amantísimo Prelado, el cual llevará a efecto la bendición de la primera piedra.

Hemos sido atentamente invitados al acto y prometemos nuestra asistencia.

JUNTA  
de Protección a la Infancia  
NUMERO PREMIADO AYER

52

KODAK

en casa

CASIO

desde 21 pesetas en adelante

## En la Aljorra

Ayer tarde tuvo lugar en el pueblo de la Aljorra la inauguración del reloj colocado en la torre de la iglesia. Con tal motivo se improvisó un importante acto público del cual nos ocuparemos mañana, pues hoy el mucho original nos prohíbe el hacerlo con la extensión que merece.

Asistieron los concejales señores Mediavilla, Ferro, Pasqual de Riquelme, Gómez Moreno y otras distinguidas personas, representaciones de los periódicos locales «El Porvenir», «Cartagena Nueva» y «El Eco» y numerosísimo público que llenaba por completo la amplia plaza de la iglesia.

Hubo discursos por el señor cura don Antonio García, del presidente del Sindicato de Riegos don Luis Malo de Molina, tenientes de Alcalde señores Mediavilla y Ferro, y de los cuales, como decimos antes, nos ocuparemos mañana.

## Teatro Circo

Con extraordinario éxito reapareció el sábado la notable compañía de zarzuela, empresa Montesinos, con la aplaudida zarzuela de Alonso «La Calesera».

El elenco de la compañía no ha sufrido otra variación desde la vez pasada, en que tuvimos ocasión de hacerle el elogio merecido, que la de la tiple cantante, en cuyo lugar ha debutado Isabel Ferry, artista de relevantes méritos cuya voz flexible y extensa, admirablemente registrada triunfa en cuantas obras le hemos escuchado.

«La Calesera» alcanzó honores de estreno, merced a la labor de Vicente Liadró y las tiples Ferri y Simó, y asimismo la reaparición de la bella zarzuela de Marqués «El Anillo de Hierro», obtuvo un éxito franco y lisonjero para sus intérpretes, especialmente en la interpretación dada por la señorita Ferri y el tenor Sr. Palop a sus respectivos papeles.

El maestro Sendra, en la orquesta contribuye eficazmente al éxito del conjunto con su dirección acertada. En la función de anoche fué calurosamente aplaudido en las partes musicales de «El Anillo de Hierro».

En resumen, la compañía que dirige el veterano actor Sr. Alberich, ofrece un conjunto muy completo en partes y coros, en los cuales hay una perfecta unión y afinación, estando en todo momento subordinados a la batuta del maestro Sendra.

Auguramos, pues, una buena campaña a tan excelente compañía, que tan lisonjeramente obtiene el aplauso del público.

SIGFRIDO

## Alcalda de Cartagena

Habiendo llegado a conocimiento de esta Alcaldía, que por determinadas personas, y con destino a usos no domésticos, como también por los contratistas maestros de obras, y encargados de las mismas se utiliza para sus necesidades, y para las de las edificaciones que les están encomendadas, el agua de las fuentes públicas establecidas por el Excmo. Ayuntamiento para procurar al vecindario agua sanitaria, que aliviasse en parte la pertinaz escasez que de la potable viene padeciéndose, y ocasionando con este abuso un evidente perjuicio, toda vez que no sólo se vulnera un

## DR. VADILLO DENTISTA Médico

Ex-ayudante del Dr. D. Florestán Aguilar, de Madrid

Gabinete moderno, instalado con arreglo a los últimos adelantos  
Consultas de 10 a 1 y de 3 a 6. Domingos y festivos: de 10 a 1.

ECONOMICA: de 6 a 8  
CARMEN 51 a 55--Principal  
CARTAGENA

## Pedro Domocq y C.ª

CASA FUNDADA EN 1730

VINOS, CONAC Y CHAMPANG

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHA NUDO, viñedo el más renombrado en la Región.

Jerez de la Frontera

Casa en Londres y Representantes en todos los países. Grandes destilerías y bodegas en Santucar de Barrameda, Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real.)

## Conferencia extractada

(Por telegrama)

Ayer regresó de Palencia Estrella y Callejo, siendo recibidos por los ministros, las autoridades civiles y militares, los jefes de cuerpos de la guarnición madrileña.

El presidente regresa satisfechísimo de su viaje, que aunque el continuo ajeteo le fatiga un poco, su resistencia es tan fuerte como su fé en el porvenir para los destinos de España.

Esta noche acompañado del Director general de Abastos, marcha a visitar Badajoz, de donde regresará el jueves.

En su último discurso en Palencia, ha desmentido los rumores de crisis, diciendo que los pueblos no los gobierna quien quiere, sino quien puede y ahora no pueden gobernar más que nosotros.

Cree que serán precisos tres años para que la Asamblea realice el programa que el país necesita.

De ella saldrán los futuros gobernantes.

Si no hubiera solucionado el problema de Marruecos—dice—hubiera sido trágico para España.

—Una nota oficiosa sobre Tanager afirma que las circunstancias decidirán si negociarán solamente España, Francia e Inglaterra, pues si España en reivindicación de sus derechos y prescindiendo de todo su egoísmo y amor propio no obtuviera la situación en el protectorado que juzga indispensable, plantaría el problema en términos de una solución definitiva.

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Teatro Circo.—Compañía de zarzuela de Daniel Alberich. Esta noche a las diez «La fiesta de San Antón», en 1.º acto y «¡Es mucho Madrid!», en 1.º acto. A las doce y media «El Paraíso perdido», en 1.º acto.

acuerdo municipal, sino que se priva a los vecinos de una concesión que sólo a ellos ha sido otorgada, se ordena a los agentes de mi autoridad, y se encarece de cualquier persona que tuviese conocimiento de tales infracciones lo denuncie a esta Alcaldía, para aplicar las severas sanciones a que se hayan acreedores.

Se hace saber a todas las personas que no se hayan provisto de cédulas personales para el corriente ejercicio, que el plazo de ampliación para la recaudación en periodo voluntario concedido por la Excmo. Diputación Provincial, expira el día 5 del corriente, pudiendo adquirirlas hasta dicho día sin ninguna clase de recargos, y teniendo en caso contrario que satisfacer por dicho concepto, además de su valor un duplo del mismo, según lo dispuesto en la vigente Instrucción.

## T. S. H.

Radio-Cartagena

E. A. J. 16—Onda 395 metros—Un kilovatio en generador.—Emisiones diarias de 8:30 a 10 de la noche.

Programa para mañana martes:

«Avalería Rusticana», fantasía.—El Trust de los Tenorios, fantasía.—Curruta, fox-trot.—E. A. J. 16, pasodoble. Sola, tango.—Rayo de Luna, pericón. Bailabías.

## Información de Guerra

Como adelantábamos en nuestra conferencia telegráfica del sábado, en los días 1, 2 y 3 de Noviembre próximo se concentrarán en los batallones Cajas los reclutas del reemplazo de 1926 nacidos antes de 1.º de Junio de 1905, así como los procedentes de revisión de 1925 y los de reemplazos anteriores que les corresponda pasar agregados al actual.

El día 4 de noviembre se celebrará el sorteo para el destino a los cuerpos de África.

Para servir en la guarnición de esta plaza se asignan 198 reclutas al regimiento de Infantería Cartagena y 200 al de Artillería.

—Se destina a la Comandancia exenta de Ingenieros de Aeronáutica (primera región) al capitán aviador don Luis Melendreras Sierra.